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市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

＜令和２年度第１回野田市地域福祉計画審議会を開催する。本日の出席状

況の報告、会議の成立宣言、当会議が原則公開であることの説明、配布資

料の確認＞ 

＜審議会の開催に先立ち、市長に挨拶をお願いする。＞ 

 

―市長挨拶― 

 本日はお忙しいところ、野田市地域福祉計画審議会に御出席いただきま

して、誠にありがとうございます。 

皆様方には、常日頃より市政運営全般にわたりまして、特に保健福祉行

政の運営に対しまして、御支援、御協力いただいておりますことに重ねて

御礼申し上げます。 

そして、先月６月28日に市長選挙におきまして２期目の当選を果たさせ

ていただきました。これからも元気で明るい家庭を築ける野田市を目指し

て頑張ってまいりますので、御協力の程よろしくお願いいたします。 

前回の審議会では、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、書面表

決により「野田市地域福祉計画【第３次改訂版】の策定について」答申を 

いただきまして、改めてお礼申し上げます。本当にありがとうございます。 

市では、この答申を基に「野田市地域福祉計画【第３次改訂版】」を本

年３月に策定させていただきました。 

現在、新型コロナウイルス感染拡大を受けて、様々な行動の制約が求め

られる中、皆様方に御理解、御協力いただいていることについても、感謝

申し上げる次第でございます。新型コロナウイルス感染症は終息したもの

ではなく、特に最近、今日も東京では、400人を超える感染者が出ており



3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

各委員 

 

事務局 

 

議長（会長） 

 

 

 

保健福祉部次長
兼生活支援課長 

 

 

 

 

 

 

ます。野田市でも感染は少ないですが、少しずつ出ております。そんな

中、感染症との共生を踏まえまして、新しい生活様式を参考に、基本的な

感染対策を引き続きお願いをするところでございます。 

市では今後も新型コロナウイルス感染症の影響を受けている市民生活を

支え、また事業者の活動継続を支援するために、市独自の緊急対策事業を

実施してまいりたいと考えているところでございます。 

引き続き地域福祉の推進に当たりまして、【第３次改訂版】に基づき、

各種施策に取り組んでまいりたいと考えておりますので、今後とも委員の

皆様の御支援、御協力を賜りますようお願い申し上げる次第でございま

す。本日は審議会どうぞよろしくお願いいたします。ありがとうございま

した。 

 

市長は、公務の関係で、ここで退席になります。 

＜市長退席＞ 

＜委員の交代があった団体があるため、全員に自己紹介を依頼＞ 

 

＜自己紹介＞ 

 

＜欠席委員の報告、議長の依頼＞ 

 

 議事に入る前に、次第外の報告であります「書面表決で実施した令和元

年度第３回野田市地域福祉計画審議会における委員報酬の支給について」

事務局から説明をお願いいたします。 

 

次第外の報告事項「書面表決で実施した令和元年度第３回野田市地域福

祉計画審議会における委員報酬の支給について」御報告いたします。 

野田市地域福祉計画【第３次改訂版】の答申などを審議事項としました

「令和元年度第３回野田市地域福祉計画審議会」につきましては、当初３

月５日に、参集での開催を予定しておりましたが、折からの、新型コロナ

ウイルス感染のまん延の防止のため、本年３月に書面表決の形で実施しま

した。結果につきましては、既に、御通知をさせていただきましたとお
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議長（会長） 

 

 

 

 

保健福祉部次長
兼生活支援課長 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

市川委員 

 

 

 

り、全ての審議事項について、全会一致で承認され、無事答申をいただき

ました。委員の皆様方には改めてお礼申し上げます。大変ありがとうござ

いました。 

この書面表決という特殊な形で実施しました第３回審議会の委員報酬に

ついてでございますが、今般、書面表決で実施した審議会における報酬の

支給を可能とする「野田市非常勤特別職の職員の報酬及び費用弁償に関す

る規則の一部を改正する規則」が６月 30 日に整備されておりますので、

報酬支給対象外の公務員の方を除きまして、書面表決の審議に参加いただ

きました委員の皆様に、支給させていただくことになりましたので御報告

します。 

 このことから、元年度に引き続き、令和２年度においても委員を継続さ

れ、本日、ここに御出席の委員の方につきましては、本日の審議会分と合

わせて、２回分の報酬の振込をさせていただきますのでよろしくお願いし

ます。 

 

この件については、次第外の報告ということですので、特に御不明な点

がなければ、次第の報告事項２件の議事に移らせていただきます。 

まずは『報告１書面表決で実施した「令和元年度 第３回 野田市地域福

祉計画審議会」における意見について』事務局から説明をお願いします。 

 

―『報告１書面表決で実施した「令和元年度 第３回 野田市地域福祉計画

審議会」における意見について』、資料を基に説明― 

 

事務局から説明がありましたが、何か質問はありますか。 

 

＜委員から以下の質問等があり、それぞれについて回答＞ 

 

 行政改革を進める中では、個別の対応ではなく組織全体としまして全庁

的に対応することが情報セキュリティを保つためにも必要だと思います。

その中で野田市としてＣＩＯはいらっしゃるのですか。 
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行政管理課長補佐 

 

市川委員 

 

 

行政管理課長補佐 

 

 

 

市川委員 

 

 

行政管理課長補佐 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

保健福祉部次長
兼生活支援課長 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

岡安委員 

 

はい。 

 

 ここに書いてある人材育成等はＣＩＯが中心となって進めていかれる訳

ですか。 

 

 ＣＩＯ自体は情報セキュリティの最高責任者ではありますが、人材の育

成については人事研修というところも含んでおりますので、そういったと

ころと一体的に行っていこうと考えているところでございます。 

 

 情報システムを管理する、要は何かあったときの情報セキュリティを保 

つところにおいてはＣＩＯが中心にやっているという形でよろしいですか。 

 

その通りでございます。 

 

ほかに御意見、御質問がないようですので、『報告１ 書面表決で実施

した「令和元年度 第３回 野田市地域福祉計画審議会」における意見につ

いて』は報告了承といたします。 

続きまして『報告２ 野田市地域福祉計画の【第２次改訂版】における

事業の取組状況及び【第３次改訂版】における今後の取組について』、事

務局の説明をお願いいたします。 

 

―『報告２ 野田市地域福祉計画の【第２次改訂版】における事業の取組

状況及び【第３次改訂版】における今後の取組について』、資料を基に説

明― 

 

事務局より説明がありましたが、何か質問はありますか。 

 

＜委員から以下の質問等があり、それぞれについて回答＞ 

 

 ２ページの「ボランティア活動の強化」の中の２回開催したこまめカフ

ェについて、どういうことを目的に、市民に参加してもらって、どこでや
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保健福祉部次長
兼生活支援課長 

 

ったのか、２つ目は「いのち支える自殺対策の推進」の２ページ、ゲート

キーパーの養成講座について、どんな人がゲートキーパーにふさわしい要

素をもっている人なのか、また今現在ゲートキーパーは野田市には何人い

らっしゃるのですか。 

 

こまめカフェについてですが、堅苦しいものではなく、お茶を飲みなが

ら団体紹介の場に参加していただくということでこの名前をつけておりま

す。７月に「新たに活動する場所を見つける」というテーマで、大人 13

名の参加、２月にはパパママ世代の「子育て中だけど自分らしく」という

テーマで、大人８人子ども７人お越しいただいております。また会場は、

２回とも市民活動の場として貸出しをしている市役所８階旧レストラン会

議室です。 

 

 ゲートキーパーの経緯ですが、自殺の危険を示すサインに気付いて適切

な対応を行うには、悩んでいる人に気付き、声をかけて必要な支援に繋げ

ていける人ということになりますが、国の方でもこのゲートキーパー養成

講座を推進する中で、一人でも多くの方にゲートキーパーとしての意識を

持っていただきたいということですので、専門性の有無に関わらず、それ

ぞれの立場でできることから進んで行動を起こしていこうということにな

っております。 

またゲートキーパーは何人かということですが、養成講座を受けても特

に資格という形で取得できるというものではなく、飽くまでも気づきや支

援に繋げるという意識を国民一人一人に持っていただくということが目的

です。市でも養成講座を開催し推進してまいりたいと考えております。 

  

 消防のＡＥＤ講習会や認知症講座など、出前で講座をやっていますの

で、ゲートキーパー養成講座でも出前でやっていったらいいのではないで

しょうか。 

 

開催内容につきましても、今後、更に検討させていただきたいと思います。 
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市川委員 

 

 

 

 

 

 

 

市民生活課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡安委員 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

「地域自治組織についての検討」についてですが、自治会の事務軽減の

ところで、加入率が上がらない原因に「自治会の事務見直し」と書かれて

いるのですが、それぞれ自治会によって色々なことをやっていると思いま

す。他の自治会がどんなことをやっているか情報がないので分からないと

ころが多いのですが、例えば自治会館の建設費を加入するときに払わなく

てはいけないところと払わなくていいところがあり、自治会によって多種

多様ですので、その自治会の事務というのは何ですか。 

 

自治会にお願いしている事務ですが、市報等の配布・回覧、その他環境

美化運動等６項目の事務見直しをしているところです。この中で事務を軽

減、見直しできるところを洗い出して、自治会連合会へ御説明してから今

年２月に各地区で説明会を行っている状況ですが、ただ、コロナの影響

で、３箇所実施する予定が、１箇所未実施のところがありますので、継続

中となっております。 

また加入率の低迷につきましても、自治会加入のメリット等、実際見直

しをしているところで、広報は昨年市報９月１日号に自治会加入について

掲載したり、自治会連合会では、どうしたら加入率が上がるか検討する部

会を立ち上げていくという状況でして、ただ、地域のコミュニティという

ことで、自治会との協働、市民との協働等、力を入れてやっていこうと思

っておりますので、もう少しお時間を頂ければと思います。 

 

行政からお願いしている事務だけではなく、自治会独自で行っている事

務がそこに乗りかかり、会費の問題等もあるので、加入率が下がってしま

うのでしょう。 

 

転入手続等の際に、自治会について説明をしてほしいです。自治会がど

んな役割があるか、自治会費が何に使われているのか、自治会がいかに役

に立っているのか示さないと、自治会費を払っても、自分にどうやって返

ってくるかが分からないので入らない、また加入を勧める人もいない。会

費の中には老人クラブや社会福祉協議会の会費も含まれていると思います

が、そういうところを自治会で説明してほしいです。社会福祉協議会でも
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議長（会長） 

 

 

 

市民生活課長 

 

 

 

 

 

 

鈴木委員 

自治会に入らないと困ると思いますが、入会率等お聞きしたい。 

 

飽くまでも強制ではありませんので、自治会にはそれを説明していま

す。社会福祉協議会の会員になりたいという意思のある人は 500 円を払っ

てくださいとお願いしています。 傾向としては減少傾向にあるのは事実

です。 

 

会長としては、強制ではないと言わざるを得ないと思いますが、それだ

と入らなくなります。例えば個別に今年の区費を払いますか、社会福祉協

議会の会費を払いますか、赤い羽根共同募金を払いますかと一つずつ聞い

ていくと、「じゃあ、払わなくていいの」という話になってしまうので、

町内会の組織の中の一人としては、「今年もお願いしますね」という感覚

で集金しないとみんな止めてしまう可能性があると思います。 

 

自治会に加入していない人からは取っていない、そのアンバランスも最

近分かってきていて、「おかしいでしょ」と言われる。これに対する対応

が全然できていない訳です。小さなことだとは思いますが、何とか手を打

っていかなくてはいけないことだとは思っていますがいかがでしょうか。 

 

やはり、会費を頂く以上は、使われている内容を示さなくてはいけない

と思います。「社福のだ」とは別に社会福祉協議会ではパンフレットを作

成し、その中にこういう理由で使っていますとＰＲはしております。 

 

自治会に入るメリット等ＰＲ不足だったということもありまして、例え

ば転入の窓口で「自治会に入ってください」と案内することについての御

意見を頂きましたので、そういう対応をさせていただけるような取組を検

討していきたいと考えております。 

自治会費のことですが、各自治会で総会等をやられていますので、その

席上で使途についてはお聞きいただく形がよろしいかと思います。 

 

自治会の代表で来ている委員にお聞きしたいのですが。 
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吉間委員 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

事務局 

今回初めて連合会の役員をやらせていただいているのですが、まだ連合

会の会議にも参加できていない状況ですので、申し訳ありませんが回答を

控えさせていただきます。 

 

ほかに御意見、御質問がないようですので、『報告２ 野田市地域福祉

計画の【第２次改訂版】における事業の取組状況及び【第３次改訂版】に

おける今後の取組について』は、報告了承といたします。 

以上で本日の議事が全て終了いたしましたが、最後に事務局から何かご

ざいますか。 

 

長時間の御審議お疲れ様でした。 

現在のところ、本年度において、会議開催の予定はありませんので、公

募委員以外の委員の皆様方におきましては、委嘱期間が９月末までとなっ

ておりますので、本日の会議が最後となる予定でございます。本計画の改

訂作業がございました２年間、大変ありがとうございました。 

次回の審議会の御案内は、次年度となる予定ですが、引き続き委員とな

られます方には、改めて御通知をさせていただきますので、どうぞよろし

くお願いします。 

 

それでは、事務局に進行をお返しします。 

 

渡辺会長ありがとうございました。 

これをもちまして令和２年度第１回野田市地域福祉計画審議会を終了さ

せていただきます。皆様、本日は大変お疲れ様でした。 

 

（閉会） 

 

 

 

 


